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Arbeitsgruppe DEWIS / MIVIS 
Videokonferenz am 5.November 2020 
 
Tagungszeitraum: 
Donnerstag, 5.November 2020, 19:00 - 20:50 Uhr 
 
Teilnehmer: Andreas Filmann, Berthold Plischke, Claus Kuhlemann, Dieter Braun, Erik Kothe, Frank 
Jäger, Heiko Spaan, Markus Walter, Michael Meier, Rainer Blanquett, Thorsten Ahlers, Ullrich Krause 
 
TOP 1 Check-In 
Alle Teilnehmer äußern sich kurz zu ihrer Stimmungslage und ihrer Erwartungshaltung, was das 
heutige Meeting angeht. 
 
TOP 2 Project Updates 

 
1. Arbeitsauftrag: Beantwortung der Frage „Könnten die bestehenden Datenbanken übernommen 

werden?“ (Berthold) 
Kein Update 

 

2. DWZ-System Tischtennis 

Kein Update 

 

3. AV-Verträge / Datenhoheit 

Ullrich + Dieter schlagen vor, dass der DSB mit allen Mitgliedsverbänden eine entsprechende 

Vereinbarung abschließt, in der eine gemeinsame Datenhoheit festgelegt wird. Dieter wird einen 

Entwurf vorlegen, den die Mitgliedsverbände prüfen können. 

 

4. Fortführung der DWZ 

Berthold hat eine ausführliche Liste auf der Webseite hochgeladen, in der die Vor- und Nachteile 

dargestellt werden. 

 

5. Datenumfang 

Die Diskussion wurde vor kurzem begonnen. Erste Ergebnisse stehen auf der Webseite zur 

Verfügung. Die Ergebnisse dieser Arbeitsgruppe sind die Voraussetzung für die Arbeit einiger 

anderer Arbeitsgruppen – siehe unten. 

 

6. Löschfristen 

Die Arbeitsgruppe hat erste Ergebnisse erzielt und auf der Webseite hochgeladen. Für die weitere 

Diskussion muss zunächst festgelegt werden, welche Daten in DEWIS/MIVIS erfasst werden 

sollten (Arbeitsgruppe Datenumfang). Interessant wäre die Information, wie andere Sportarten 

mit dem Thema Löschfristen umgehen. Die Arbeitsgruppe hat sich darauf verständigt, dass es 

zukünftig keine „ewige DWZ“ mehr geben sollte und dass nur noch die Daten von Mitgliedern 

erfasst werden sollten. Offen ist die Frage, wie mit Turnierdaten umgegangen wird, wenn die 

Teilnehmer keine Mitglieder mehr sind. Der Anspruch der ehemaligen Mitglieder auf Löschung 

ihrer Daten muss aber berücksichtigt werden. 

 

7. Reporting / Statistiken 
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Es wurden etliche Mails ausgetauscht und es wird am kommenden Dienstag eine Videokonferenz 

geben. Die Themen Löschfristen und Zugriffsrechte spielen bei Auswertungen über einen 

längeren Zeitraum auch hier eine Rolle. 

 

8. Schnittstellen 

Es gab eine Videokonferenz, das ausführliche Protokoll steht auf der Webseite zur Verfügung. 

 

9. Standardprogramme 

Zurzeit wird eine Liste von Standardprogrammen erstellt. 

 

10. Zugriffsrechte 

Für die weitere Diskussion muss zunächst festgelegt werden, welche Daten in DEWIS/MIVIS 

erfasst werden sollten (Arbeitsgruppe Datenumfang). 

 

TOP 3 Agenda 
Folgende Themen werden durch die Teilnehmer benannt und besprochen: 
 
1. Mehrere Stichtage (DSB-Forum) 

Bei der Erstellung von Altersklassenlisten sollte es möglich sein, mehrere Stichtage anzugeben: 
- Stichtag, an dem die Mitgliedschaft festgestellt wird 
- Stichtag(e) der jeweiligen Altersklasse 
Arbeitsauftrag: Die AG Statistiken sollte diese Problematik beachten. 
 

2. Neue Selektionskriterien (DSB-Forum) 
Bei der Erstellung von Altersklassenlisten sollten weitere Selektionskriterien angeboten werden: 
- Geschlecht 
- aktiv/passiv 
- Merkmale aus dem Jugendspielbetrieb 
Arbeitsauftrag: Die AG Statistiken sollte diese Problematik beachten. 
 

3. Abweichende Spielberechtigungen (DSB-Forum) 
Abweichende Spielberechtigungen im Jugendspielbereich und ggf. bei den Frauen oder Senioren 
(auch getrennt nach Einzel und Mannschaften) sollten berücksichtigt werden. 
Arbeitsauftrag: Die AG Datenumfang sollte diese Problematik beachten. 

 
4. Pflege der Adressfelder (DSB-Forum) 

Die Eingabe der Adressdaten sollte durch die Vereine erfolgen. 
Arbeitsauftrag: Die AG Zugriffsrechte bearbeitet dieses Thema. 
 

5. Suche nach PKZ (DSB-Forum) 
Die Arbeitsgruppe sieht keine Notwendigkeit, diese Suchfunktion anzubieten. 
 

6. Zusätzliche Adressfelder (DSB-Forum) 
Es sollten zusätzliche Adressfelder hinzugefügt werden. 
Arbeitsauftrag: Die AG Datenumfang bearbeitet dieses Thema. 

 
7. Schnittstelle zu den Landessportbünden (DSB-Forum) 
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Der Landessportbund NRW bietet die Möglichkeit an, die Mitgliedsdaten per CSV-Import 
einzuspielen. Da diese Schnittstelle nicht von allen Landessportbünden angeboten wird, sieht 
die Arbeitsgruppe keine Notwendigkeit, diese Exportfunktion anzubieten. 
 

8. Zweck / Umfang von MIVIS (Thorsten) 
Der Zweck von MIVIS (d.h. die Beantwortung der Frage, welche Entitäten abgebildet werden 
sollten) muss sauber und vollumfänglich definiert werden. 
Arbeitsauftrag an die AG Datenumfang: Erstellen einer entsprechenden Liste, ausgehend vom Ist-
Zustand. 
 

9. Dokumentation + Benutzerhandbuch (Berthold) 
Das Thema wird bei der nächsten Videokonferenz ausführlich besprochen. 

 
TOP 4 Check Out 
Alle Teilnehmer reflektieren kurz den Verlauf des Meetings aus ihrer Sicht. Frank wirbt bei dieser 
Gelegenheit für die Neuauflage der DSOL, die im Januar 2021 beginnen wird. 
 
Ullrich bedankt sich bei allen Teilnehmern und beendet das Meeting um 20:50 Uhr. 


